
 

2016-2018 年度  

屯門西北分區委員會第一次會議摘要  

 

 日   期：   2016 年 5 月 6 日（星期五）  

 時   間：  下午 2 時 30 分  

 地   點：  屯門良景邨良景社區中心一樓會議室  

 委員人數：  26 名  

 出席委員人數：  22 名  

 會議內容摘要：   

 1. 選舉  2016-2018 年度屯門西北分區委員會主席及副主席  

 

周錦祥先生及陳文華先生分別自動當選為 2016-2018 年度屯門西北分區委

員會主席及副主席。  

 

 2. 成立活動籌備工作小組  

 

委員一致通過繼續成立活動籌備工作小組 (下稱「小組」 )籌備分區會活

動，並由陳文華先生擔任小組召集人。秘書處已向委員發信邀請加入小

組。此外，秘書處已預訂屯門大會堂演奏廳 2016 年 7 月 2 日的檔期，以

舉辦慶回歸音樂晚會。  

 

 3. 盈豐園食肆阻街及環境衞生問題  

 

委員要求食環署及警方能加強巡查及檢控，以改善盈豐園一帶食肆阻街及

環境衞生問題。此外，委員亦希望食環署發牌予露天茶座時能就營業範圍

及時間多諮詢社區人士意見。食環署回應，部門有派員於夜間巡查，如發

現有露天茶座商戶違反發牌條件，當局會有跟進及檢控行動。  

 

 4. 廉政公署報告  
 
廉政公署代表報告廉署新界西北辦事處 2016/2017 年度的工作計劃，簡介

「全城‧傳誠」倡廉活動的內容，並邀請分區會成為「全城‧傳誠」屯門

區倡廉活動其中一個協辦機構。分區會通過接受邀請。  
 

 5. 香港警務處報告  
 
警務處代表向委員簡介「復安居」計劃，並回答委員有關樓宇維修工作及

圍標所衍生的罪案問題。警方續報告，於 5 月 24 日在西北分區內派發宣

傳單張，向長者宣傳「防範騙案及注意家居安全」訊息。  
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 6. 康樂及文化事務署報告  
 
康文署報告，2016 年 1 月至 3 月期間，署方就青田遊樂場的噪音問題，

與警務處進行了 7 次聯合行動。除發出口頭警告外，錄得一宗檢控個案。

康文署續報告屯門西北游泳池的入場人數，2016 年 3 月約為 24,100 人次，

4 月份約為 32,800 人次。  
 

 屯門西北分區委員會  

2016 年 6 月  

 
  



二零一六年至二零一八年度屯門東北分區委員會  
第一次會議摘要  

 
日期：二零一六年五月十六日  (星期一 )  
時間：下午三時三十分  
地點：屯門政府合署 3 樓屯門區議會會議室  
委員人數﹕ 23 

出席委員人數﹕ 14 

 

會議內容摘要：  
1 .  選舉二零一六至二零一八年度屯門東北分區委員會主席、副主席及活動工作小組召集

人  

陶錫源議員 ,  MH、林頌鎧議員及陶偉平先生分別自動當選二零一六至二零一八年度屯

門東北分區委員會主席、副主席及活動工作小組召集人。  

 

2.  簡介「復安居計劃」  

香港警務處向委員簡介「復安居計劃」。委員請有關部門應邀到屋苑向居民

講解大廈維修需要注意的事宜和提供相關資訊如工程造價等，供業主參考。

警方回應指，警方樂意與業主分享過往的工作經驗，並表示一直關注區內正

準備維修的大廈和主動聯絡業主立案法團主席介紹計劃。  

 

3. 要求改善福亨村路交通擠塞問題及在福亨村路路口增設行人過路燈  
主席表示路政署正為擴闊工程進行相關的準備工作，並請運輸署盡快解決福

亨村路的交通和豫豐花園閘桿位置的問題。  

 
4.  有關市中心輕鐵站露宿者事宜  

食環署於 3 月份多次派員到該處調查，發現該名露宿者有懷疑行乞的活動，但未有妨

礙食環署潔淨街道或影響環境衞生的情況。最近，食環署再次到上址巡察時已沒有發

現該名露宿者或其個人物品。食環署會密切留意情況，並與警方聯繫，採取適當行動，

保持環境衞生。委員表示該露宿者會在市中心或紅橋逗留，而且紅橋亦不只一名露宿

者，因此建議分區會去信社會福利署跟進。  

 

5.  有關紅橋一帶違例泊車事宜  
警方表示，警方已積極跟進該處的違例泊車。委員認為區內不只紅橋一帶有違例泊車

的問題，要求警方跟進分區內其他地方如紅橋近井財街、景峰徑等違例泊車。  

 

6.  有關紅橋一帶拾荒者堆放紙皮事宜  

食環署一直關注紅橋拾荒者引致環境衞生的問題。在巡察期間沒有發現拾荒者弄濕紙

皮的行為，亦沒有發現上述地方有積水同蚊蟲滋生。雖然如此，該署人員已警告拾荒

者要保持地方清潔，食環署亦在紅橋進行恒常的街道潔淨和防治蟲老鼠的工作，並會

繼續留意紅橋的情況和採取適當的行動。委員表示紅橋青菱徑近香港國際創價學會和

青棉徑近超級市場仍有紙皮和發泡膠盒堆放，請食環署跟進。  

 

7.  香港警務處報告  

警方於 5 月 24 日進行防止電話騙案的宣傳，提醒市民提防受騙。  

 

 

 

8.  廉政公署報告  

廉政公署向委員報告廉署新界西北辦事處 2016∕ 2017 年度的工作計劃，並簡介「全



誠‧傳誠」屯門區倡廉活動 2016∕ 2017 的建議活動內容，預計有關活動將會接觸約

19 ,000 名區內居民及學生。廉政公署邀請分區會成為其中一個協辦機構，委員不存異

議。  

 

9.  其他事項  
委員表示在新墟街市有假和尚化緣，和在屯門鄉事會路明偉大樓和康麗花園有懷疑以

推銷藥物為名，欺騙長者的情況，請警方跟進。  

 
委員表示區內有寺廟邀請內地和尚來港打齋，懷疑涉及黑工問題，請警方跟進。  

 

委員表示在新墟 街市附 近的行人天橋有拾荒者處理紙皮和發泡膠箱時弄濕梯級和阻

塞通道，請食環署跟進。  

 

屯門東北分區委員會  
二零一六年五月  

  



 
2016-2018 年度  

屯門西南分區委員會第一次會議摘要  
 

日   期：   2016 年 5 月 18 日（星期三）  

時   間：  下午 3 時正  

地   點：  屯門蝴蝶邨蝴蝶灣社區中心地下禮堂  

委員人數：  25 名  

出席委員人數：  22 名  

會議內容摘要：   

  

1.   選舉 2016-2018 年度屯門西南分區委員會主席及副主席  

 由梁健文先生提名，麥磊樂先生和議，提名劉志誠先生出任屯門西南分

區委員會 (下稱「分區會」 )主席。由於只得一名主席候選人獲得提名，

劉志誠先生自動當選為分區會主席。  

由李樂民先生動議，何家肇先生和議，提名麥磊樂先生擔任分區會副主

席。由於只得一名副主席候選人獲得提名，麥磊樂先生自動當選為分區

會副主席。  

 

2.   成立活動籌備工作小組  

 分區會一致通過今屆繼續成立活動籌備工作小組 (下稱「小組」 )，並由

麥磊樂先生擔任小組召集人。秘書處會於稍後向委員發信邀請加入小

組。  

 

3.   跟進蝴蝶邨街市及商場重建工程  

 有委員認為領展於蝴蝶廣場改建後，各道樓梯只開設通風氣窗，較工程

未開展前的開放式樓梯存在潛在風險。委員指出由於現時樓梯環境隱

蔽，擔心容易引致罪案發生，要求去信領展反映意見。  

 

 

 

 

 



4.   跟進蝶景路回收車阻街及衛生問題  

 有委員表示，蝶景路近湖翠路交界行車線路口經常有車輛違例停泊，

使道路變得狹窄，對居民出入構成危險。而且回收車輛在停泊前後均

會在附近路面堆積大量雜物，對環境衛生造成影響。警方建議委員如

發現有車輛違泊，可即時聯絡警方處理，警方亦會繼續加緊巡查該地

點，檢控違泊車輛。食環署表示，部門每星期均會安排於該地點進行

清潔，如發現有阻塞街道的物件，便會即時發出移除通知書或作出檢

控。  

 

5.   蝶心樓對出空地聚賭問題  

 有委員觀察到蝶心樓對出空地的聚賭問題仍然嚴重。警方表示，已派員

加緊掃蕩及作出拘捕。房屋署表示，除日常巡查外，亦有派遣特別小隊

不定期巡查以制止聚賭問題。房屋署表示會與警方合作，如發現聚賭人

士屬屋邨租戶，房署會採取屋邨管理扣分制，檢控不良行為的租戶。  

 

6.   湖翠路近香港路德會增城兆霖學校路面環境衛生問題  

 有委員表示，湖翠路近香港路德會增城兆霖學校附近經常有垃圾堆積，

街道衞生欠佳。食環署表示會監察承辦商的工作，並加緊清潔該處的街

道。  

 

7.   富健花園對出行人路的鼠患問題  

 有委員表示，富健街市對開行人路鼠患嚴重，要求部門加強滅鼠。食環

署表示稍後會聯絡有關委員及富健花園業主立案法團，商討跟進方法。 

 

8.   新屯門中心附近公園及湖景邨蚊患問題  

 有委員表示，新屯門中心附近公園及湖景邨近道教青松小學 (湖景邨 )附

近均有蚊患問題，要求部門跟進。康文署及房屋署分別表示會跟進有關

問題。  

 

 

 

屯門西南分區委員會  

二零一六年六月  

 
  



2016 至 2018 年度屯門大興及山景分區委員會  

第一次會議摘要  

 
 

日期  : 2016 年 5 月 19 日（星期四）  

時間  : 下午 3 時  

地點  : 屯門政府合署 3 樓屯門區議會會議室  

委員人數  : 25 人  

出席委員人數  : 18 人  

 

會議內容摘要：  

 

1. 選舉 2016 至 2018 年度屯門大興及山景分區委員會主席及副主席  

林德亮太平紳士 , MH 及袁國明先生分別自動當選為 2016 至 2018 年度屯門大

興及山景分區委員會主席及副主席。  

 

2. 成立活動工作小組及選舉工作小組召集  

委員會通過成立活動工作小組，袁國明先生當選為活動工作小組召集人。  

 

3. 地區蚊患及蠓患問題  

委員反映區內的蚊患及蠓患問題滋擾居民，要求相關部門跟進。食環署及房

屋署表示會加強相關的控蚊及控蠓措施。  

 

4. 大興邨大方街路面凹凸不平事宜  

委員反映大興邨佳利餐廳對出的大方街路面凹凸不平，大雨過後形成水浸情

況，不但影響行人過路，亦對使用嬰兒車及輪椅的居民構成危險。秘書去信

路政署要求跟進。  

 

5. 大興區內輕鐵路軌設施及噪音事宜  

委員反映居民在橫過輕鐵大興南站的交通燈過路處時，輪椅、拐杖及助行架

等物件容易被輕鐵的車軌卡住，希望港鐵可改善有關設施。此外，委員亦反

映輕鐵駛經輕鐵大興南站至銀圍站路段時車長響號，產生噪音，滋擾附近居

民。秘書去信港鐵要求跟進。  

 

 

屯門大興及山景分區委員會  

2016 年 6 月  

  



二零一六／二零一八年度屯門東南分區委員會  
第一次會議摘要  

 
日期：二零一六年五月二十五日 (星期三 ) 
時間：下午三時正  
地點：屯門政府合署 3 樓屯門區議會會議室  
委員人數： 25 人  
出席委員人數： 17 人  
 
會議內容摘要  
 
(1) 選舉二零一六至二零一八年度屯門東南分區委員會主席、副主席及活

動小組召集人  
 李  瑩女士、潘永盛先生及姜啟邦先生分別自動當選為二零一六至二

零一八年度屯門東南分區委員會主席、副主席及活動小組召集人。  
  
(2) 簡介「復安居計劃」  
 警務處代表向委員簡介「復安居計劃」，並表示競爭事務委員會 (競委

會 )剛於五月二十四日發表報告，概述競委會就住宅樓宇翻新及維修市

場其中一些範疇的研究結果，以回應公衆對市場涉嫌存在合謀行爲的

關注，同時亦為日後的執法行動和倡導工作提供參考。  
 
有委員提議有關當局可加強向業主立案法團等居民組織介紹「復安居

計劃」及「打擊圍標」的相關資訊。  
  
(3) 豐安街潔淨衞生事  
 食環署於本年 3 月至 4 月期間，在豐安街一帶共進行了 4 次突擊行動，

期間並無發現有違規情況。此外，食環署在上述期間於豐安街及興安

里進行了 2 次突擊巡查，期間亦未發現有人棄置建築廢料於行人路。  
 
有委員提議食環署應考慮在不同時段進行突擊巡查，此舉較以往的定

時巡查更具阻嚇作用。此外，該署可考慮於有關地點豎立告示，指示

遛狗人士前往狗公園的途徑。  
  
(4) 友愛路違例泊車問題  
 警方於本年 3 月至 5 月期間，在友愛路向違反交通規則的人士發出 22

張告票，警方會繼續留意該處情況。  
  
(5) 青山公路擴闊工程事宜  
 路政署表示，有市民於 2015 年 9 月就青山公路青山灣段擴闊工程提出

司法覆核，而按照法院的指令，有關的聆訊將於本年 6 月 14 日進行，

因此該署現正檢討擬議工程的推展時間表。  
 



有委員表示，青山公路青山灣段在繁忙時段經常出現擠塞問題，他請

警方繼續密切留意有關情況並加派人手疏導交通。  
  
(6) 置樂花園行人天橋升降機事宜  
 路政署在更換置樂橋升降機損毀地磚工程時，已指示承辦商抽調額外

人手加快處理，務求將暫停升降機服務的時段減至最少及盡快重啟服

務。該署及機電工程署會繼續定期檢查置樂橋及其升降機，並適時安

排跟進維修及保養工作。  
 
有委員表示，由於置樂橋在繁忙時段的升降機服務經常未能滿足居民

需求，因此建議路政署或運輸署應重新考慮及研究在該處附近增建地

下行人隧道，以利便往來附近屋邨及置樂的居民。  
  
(7) 海珠路及兆麟街重型車輛違法停泊問題  
 警方在本年 3 月至 5 月期間，於該兩處一帶向違規者發出共 18 張定額

罰款通知書，並會適時採取行動以確保交通安全。  
  

有委員表示，兆麟街一帶仍不時有重型車輛違法停泊，希望警方繼續

注意有關情況並適時採取執法行動。此外，有委員表示豐景園停車場

出入口附近，亦經常出現私家車違泊情況，她請警方加強執法。  
 
 

  
 
 
 
屯門東南分區委員會  
二零一六年六月  
 


